

Rev. 14/12



# AYUDA

EDITADO POR LA SECRETARÍA DE AGITACIÓN Y PROPAGANDA

Boletín quincenal, órgano del Comité Provincial del S. R. I.

Año II

Almería, 15 de Agosto de 1938

Avenida de la República, 14

N.º 46

**Hijos de combatientes, de refugiados y necesitados son acogidos en nuestras Colonias Infantiles Veraniegas. Contribuye con tu donativo al sostenimiento de estas.**

## EL S. R. I., EN GARRUCHA

### SE INAUGURA LA COLONIA INFANTIL VERANIEGA

Hemos llegado, sobre las once de la mañana a Garrucha. Nuestro viaje tiene una finalidad: Asistir a la inauguración de la Colonia Infantil Veraniega que el Comité Provincial del Socorro Rojo ha instalado en la Villa costera.

#### VISITANDO LA COLONIA

El automóvil que nos conduce ha enfilado la magnífica Avenida de José Asenjo, deteniéndose frente a un amplio edificio de suntuosa fachada. Es la casa que, en otros tiempos, servía para distraer la ociosidad de un acabado tipo de burgués puertorrico, y que ahora, el S. R. I. ha adquirido para montar la Colonia Veraniega que devolverá la salud a multitud de niños enfermos y le proporcionará alegría y libertad.

El lugar donde la casa está emplazada es admirable. Pasado a su interior, cuando aún los albañiles están dando su último toque a las obras de ampliación de la cocina.

Sus dependencias, espaciosas, están limpiísimas, ventiladas. Las habitaciones destinadas a dormitorio están ocupadas por pequeñas camitas—en número de unas setenta y cinco—, se nos ha dicho, con su dotación completa y perfectísima de ropa.

Desde una de las ventanas del dormitorio contemplamos el azul intenso del mar, que le sirve de fondo maravilloso a la Colonia. Nuestra vista se extiende por la avenida, en cuyo malecón los pescadores, sentados, aspiran la suave brisa marítima, mientras las inquietas olas, empenachadas de espuma, van lamiendo la finísima arena de su playa.

### INDEPENDENCIA

Españoles:

Que nos quitan nuestra tierra.  
Manchan el suelo de España  
sucias garras extranjeras  
Nuestras islas, nuestros puertos,  
se cotizan en las ferias.

Nada cuenta nuestra historia.  
Nuestro pueblo nada cuenta.  
Italianos y alemanes  
se disputan nuestra presa,  
se reparten nuestra carne  
con zarpazos de pantera.

Lloran los ricos de España,  
y la costa brava tiembla,  
y el espinazo del monte,  
y el regazo de la vega.

Los hombres, firme la planta  
dura la mirada ciega,  
embisten como los toros,  
contra la gente de fuera.  
Que ya la guerra civil  
es guerra de independencia.

¡Viva España!  
¡Viva España nuestra y nuestra!  
Españoles:  
¡Que nos quitan nuestra tierra!

Pedro GARFIAS

## ENTUSIASMO EN EL PUEBLO

La feliz iniciativa del S. R. I., ya convertida en realidad, ha producido hondo entusiasmo entre los sencillos trabajadores del pueblo. Las mujeres, los hombres, que hoy no se preocupan de sus jábegas están regocijados. Va a inaugurarse hoy la Colonia Veraniega, van a venir niños huérfanos y delicados de salud, que han perdido—la mayoría—sus padres en la guerra, luchando contra los invasores de la Patria.

—Es magnífico esto—se acerca a nosotros diciéndonos el Presidente del Consejo Municipal. Para este pueblo y, naturalmente para mí, como alcalde, significa un gran orgullo que el Comité Provincial del Socorro Rojo haya tenido el acierto de instalar esta Colonia Veraniega en Garrucha, a la que ayudaremos entusiásticamente, ya que el Socorro Rojo Internacional—en su obra de humana solidaridad vela por los huérfanos desvalidos para que no sufran, en lo posible los horrores de la guerra.

El Secretario General del Comité Local del Socorro Rojo, compañero Félix Rosas, que nos acompaña, con la satisfacción reflejada en su rostro, nos dice que la labor del Socorro Rojo echa por tierra la falsedad de los que, antes, se jactaban de merecer el jesuítico calificativo de "caritativos", puesto que el S. R. I. en lugar de crear pobreza para mantener la denigrante ficción de la caridad, lucha y vela incansablemente para proteger a cuantos